

Lettre ouverte aux membres de la FSG

Aarau, février 2026

SSR divisée, sport sacrifié

Information et prise de position de la FSG concernant l'initiative populaire

Chère famille de la gymnastique,

La Fédération suisse de gymnastique (FSG) attache une grande importance à informer ses membres de manière transparente et objective au sujet de la prochaine votation populaire et de la position de la FSG, afin de permettre à chacune et chacun de se forger une opinion éclairée.

Le 8 mars 2026, la population suisse se prononcera sur l'initiative populaire dite « 200 francs, ça suffit ! » (initiative SSR). Une acceptation de cette initiative aurait des conséquences majeures pour le sport suisse, et en particulier pour le sport gymnique et ses sociétés. C'est pourquoi la Fédération suisse de gymnastique prend clairement position en recommandant un NON à cette initiative.

Cette initiative ne concerne pas uniquement le montant de la redevance SSR, mais bien l'avenir de la couverture médiatique du sport en Suisse. Une réduction des moyens de la SSR dans l'ampleur proposée entraînerait une diminution significative de la visibilité médiatique du sport, affaiblissant encore davantage la présence déjà limitée des disciplines gymniques. Les conséquences seraient directes et négatives, notamment pour le sponsoring, la promotion de la relève et l'intérêt de la société pour notre sport.

Pourquoi la SSR est essentielle pour le sport gymnique

Chaque année, la SSR diffuse en moyenne près de 9'000 heures de sport en direct, à la télévision, à la radio et en streaming, dans toutes les langues nationales et pour toutes les régions du pays. Plus de la moitié de ce temps d'antenne est consacré à des sports qui ne sont pas sous les feux de la rampe, une particularité unique en Europe qui permet de rendre visible toute la diversité du sport suisse.

Concrètement, pour le sport gymnique, cela signifie :

Visibilité des événements : des manifestations emblématiques telles que le Gymotion, la Swiss Cup Zürich, le Memorial Gander ou la Fête fédérale de gymnastique sont diffusées à la télévision en clair et touchent ainsi un large public. Sans cette couverture, nombre de nos événements ne seraient tout simplement plus perçus par le grand public.

Fédération suisse de
gymnastique

Bahnhofstrasse 38
5000 Aarau

+ 41 62 837 82 00
stv@fsg.ch



Platin Partner

stv-fsg.ch

Des succès qui restent visibles : les performances nationales et internationales – comme les médailles remportées lors des Championnats du monde et d'Europe – rassemblent, inspirent la relève et créent des modèles. Cet impact n'est possible que si ces moments sont accessibles au public.

Accès aux sponsors et au public : la visibilité médiatique est un facteur clé pour l'engagement des sponsors, ainsi que pour la fidélisation des fans et des partenaires. Sans présence adéquate dans les médias, des partenariats économiques essentiels et l'identification au sport gymnique sont menacés.

La couverture SSR, une infrastructure essentielle pour le sport

La SSR garantit une couverture médiatique équitable, diversifiée et de large portée, que les prestataires privés ne peuvent souvent pas assurer pour des raisons de marché. Elle contribue à rendre le sport visible, à faire émerger des modèles et à motiver la relève. Une réduction massive du financement public affaiblirait considérablement cette infrastructure essentielle et porterait atteinte à la diversité du sport suisse.

C'est pourquoi la FSG s'engage activement, dans le cadre de la campagne commune du sport suisse contre l'initiative « 200 francs, ça suffit ! » (plus d'informations : <https://comitesportif.ch>). L'objectif est de sensibiliser à l'importance d'une couverture sportive largement accessible, tant pour les sociétés, les athlètes que pour la cohésion sociale.

Nous vous remercions de l'attention portée à cette information.

Avec nos salutations sportives,

Fédération suisse de gymnastique



Fabio Corti
Président central



Stefan Riner
Directeur



P.S. : Envie de montrer ton soutien contre l'initiative « 200 francs, ça suffit ! » ? Sur le site du comité du sport, tu peux facilement créer une image personnelle et la partager via tes réseaux sociaux. Pour participer : <https://comitesportif.ch/participer>